

**Sophia KRAVARITOU, *Archéologie, religion et synécisme en Thessalie orientale***

**Abstract:** This paper addresses the issues related to the contribution of archaeology along with other disciplines, mostly history and epigraphy, to the study of the re-structuring of religious life within the confines of post-classical synoecisms. Emphasis is placed on the religious interface of eastern coastal Thessaly, as it was configured after the local communities came together to form a new royal foundation, Demetrias, in 293.

**Résumé :** Cet article aborde les questions liées à l'apport de l'archéologie avec d'autres disciplines, principalement l'histoire et l'épigraphie, à l'étude de la réorganisation de la vie religieuse au sein de synécismes post-classiques. L'accent est mis sur l'interface religieuse de Thessalie côtière de l'Est, tel qu'il a été configuré après la réunion des communautés locales, en 293, afin de former Démétrias, nouvelle fondation royale et siège du royaume macédonien.